

# 放 課 後 子 ども 教 室 通 信

平成31年4月12日 第1号



## 「放課後子ども教室」が始まります！



放課後子ども教室とは、放課後や夏休みなどに学校の余裕教室を活用して、子どもたちの安全な居場所を設け、学校と地域と行政が連携、協力し、様々な体験を通して、豊かな人間関係を育み、次世代を担う子どもたちの健やかな育成を支援する事業です。全児童を対象に地域の方の協力を得ながら学びや体験・交流などの機会を提供します。

【対象者】翁島小学校の全児童

(プログラムによって対象学年を絞る場合があります)

【活動時間】授業終了後から1時間程度(午後4時30分頃までに終了予定)

夏・冬休みは平日の日中2時間程度

【活動場所】翁島小学校の余裕教室や体育館等

【活動頻度】毎月1回程度

【参加料】無料(材料費などの実費をいただく場合があります)

【募集方法】月毎または回毎にお便りを作成し、学校を通じて各児童の家庭に配布して募集しますので、申込書は昇降口の連絡ボックスに入れてください。生涯学習課より申し込みがあった児童へ確認のハガキを送ります。



## 昨年度の活動内容

- 5月 銭太鼓をやってみよう！
- 6月 けん玉名人・お手玉名人になろう！！
- 7月 オカリナに絵をかいて吹いてみよう♪
- 8月 バトントワーリングをやってみよう！
- 9月 暮らしの中にある木の話&板フォン作り
- 10月 トップランナーをめざせ！
- 11月 ニューススポーツに挑戦！
- 11月 紙芝居がやってくる&缶バッチ作り
- 12月 世界の言葉でこんにちは！～中国語編～
- 12月 新聞ドームを作ろう！
- 1月 茶道教室～お茶をどうぞ～
- 2月 オリジナルフォトフレームを作ろう！

けん玉名人・お手玉になろう！！



オリジナルフォトフレームを作ろう！

# 放 課 後 子 ども 教 室 通 信

令和元年5月16日 第2号

もうすぐ運動会ですね。練習や準備で忙しいとは思いますが、楽しい運動会となるように体調に気をつけて、毎日元気に過ごしましょう。

さて、最初の放課後子ども教室は、1年生から3年生を対象に体操に取り組みます。参加を希望する児童は、別添申込書を6月14日（金）まで昇降口の連絡ボックスに入れてください。

## 6月の放課後子ども教室開催のお知らせ

### 「頭とからだのおもしろ体操」

できそうで できない指や手足の運動を楽しみましょう！

- 日 時：5月29日（水）  
午後3時20分～午後4時20分
- 会 場：翁島小学校 会議室
- 対 象：1～3年生の参加を希望する児童
- 参加料：なし
- 持ち物：動きやすい服装
- 講 師：健康運動指導士 すずき わたる 鈴木 弥先生



申込み以降で帰宅方法に変更がありましたら、下記連絡先までご連絡ください。

アンケートでお寄せいただいたご意見を抜粋してご紹介します。

- ・高学年が参加できると良い。興味のある内容でも対象学年でない場合が多くて残念。  
→対象学年につきましては、授業数やスクールバスなどを考慮して計画しているため高学年が対象にならない状況にあります。そのため、高学年は長期休暇中に対象となることが多いですが、可能な限り高学年も対象となるように計画して参ります。
- ・申込書の記入項目を減らしてほしい。  
→今年度初めて参加する児童につきましては、住所等を全て記入いただくようお願いいたします。2回目以降は変更がない場合は緊急時連絡先のみでの記入でかまいません。緊急時連絡先は放課後子ども教室開催時に連絡の取れる連絡先を確認したいため、お手数をおかけいたしますが、毎回の記入をお願いいたします。

## お知らせ

猪苗代町体験交流館のHP内に放課後子ども教室のページができました！  
現在、HPには平成30年度の通信とアンケートの集計結果を掲載しています。  
今後も活動内容を掲載しますので、ぜひご覧ください。

# 放 課 後 子 ども 教 室 通 信

令和元年6月13日 第3号

福島県もつゆ入りしましたね。つゆは「梅雨」と書きますが、なぜ梅の雨と書くのか知っていますか？いくつかの説がありますが、雨を「露」から連想してつゆと呼ばれるようになった。また、うめの実が熟しつづれる時期なので「うめの実が潰ゆ季節」から「梅雨」となったという説もあります。

さて、6月の放課後子ども教室は、1年生から3年生を対象に身近な物を使った工作を行います。参加を希望する児童は、別添申込書を6月17日(月)まで昇降口の連絡ボックスに入れてください。

## 5月の放課後子ども教室のようす

鈴木弥先生→



右手と左手で違う動きができたかな？

5月29日(水)に「頭とからだのおもしろ体操」を行いました。右手と左手で違う動きをしました。簡単そうですが、意外とできません。間違えても自分で正しい動きに直せば大丈夫です。ぜひお家の人と一緒に試してみてください。脳が活性化されて、頭が良くなるかもしれませんよ。

## 6月の放課後子ども教室開催のお知らせ

「わりばしでゴムでっぼうを作ってみよう！」  
身近にある物で作って楽しく遊ぼう！

- 日 時：6月20日(木)  
午後3時30分～午後4時20分
- 会 場：翁島小学校 会議室
- 対 象：1～3年生の参加を希望する児童
- 参加料：なし
- 持ち物：なし
- 講 師：小檜山 六郎先生



申込み以降で帰宅方法に変更がありましたら、下記連絡先までご連絡ください。

# 放 課 後 子 ども 教 室 通 信

令和元年7月2日 第4号

7月に入り、いよいよ夏休みが近づいてきました。夏休みの計画はもう立てましたか？楽しい夏休みを過ごせるように暑さに負けない身体を作りましょう。

さて、7月の放課後子ども教室は、1年生から3年生を対象に実験教室を開催します。参加を希望する児童は、別添申込書を7月8日（月）まで昇降口の連絡ボックスに入れてください。

## 6月の放課後子ども教室のようす



ゴムをくるくる巻きます。



よ〜くねらって、発射！



色をぬってオリジナル鉄砲

### 6月20日（月）「わりばしでゴムでっぼうを作ってみよう！」

1～3年生を対象にゴム鉄砲を作りました。参加者20名のほとんどの児童が初めて作ったようで、わりばしにゴムをくるくる巻きつける作業に多くの児童が苦勞していました。ゴム鉄砲が完成した児童から、上手に的に当てられるように自分たちでゴムの調整をしながら集中して遊びました。

## 7月の放課後子ども教室開催のお知らせ

### 「<sup>えきたい</sup>液体窒素<sup>ちっど</sup>で何でも凍<sup>なん</sup>る！？ <sup>こお</sup>コチコチ<sup>じっけん</sup>実験」

- 日 時：7月11日（木）  
午後3時30分～午後4時20分
- 会 場：翁島小学校 会議室
- 対 象：1～3年生の参加を希望する児童
- 参加料：なし
- 持ち物：なし
- 講 師：國安 治隆先生（翁島地区）



申込み以降で帰宅方法に変更がありましたら、下記連絡先までご連絡ください。

# 放 課 後 子 ども 教 室 通 信

令和元年7月18日 第5号

いよいよ夏休みが始まりますね。楽しい夏休みを過ごすために規則正しい生活をしましょう。また、暑い日でも冷たい物の飲みすぎ、食べすぎには注意しましょう。

さて、8月の放課後子ども教室は、1年生から6年生を対象に染物体験をします。参加を希望する児童は、7月30日(火)までに生涯学習課(電話72-0180)にお申し込みください。

## 7月11日(木)の放課後子ども教室のようす

### 「液体窒素で何でも凍る!? コチコチ実験」

1～3年生を対象に、國安治隆先生を講師に迎えて、液体窒素を使った実験を行いました。

先生の説明は少し難しかったようですが、花の実験は1人ひとりが体験することができ、楽しく取り組むことができました。

右の問題の答えは下にあります。



Q1.ペットボトルにふくらませた風船をつけて、ペットボトルを液体窒素に入れると風船はどうなったでしょうか?



液体窒素で磁石が浮きます。



Q2.液体窒素の中に花を入れるとどうなったでしょうか?

## 8月の放課後子ども教室開催のお知らせ

### 「世界に1つのハンカチ作り! 染物体験」 オリジナルハンカチを作ろう!

- 日 時：8月6日(火) 午後1時～午後3時
- 会 場：翁島地区コミュニティセンター
- 対 象：1～6年生の参加を希望する児童
- 講 師：鈴木 ひとみ先生(千里地区)
- 参加料：100円(当日集金します)
- 持ち物：汚れてもよい服装、手ふきタオル



申込み以降で帰宅方法などに変更がありましたら、下記連絡先までご連絡ください。

A1.風船が縮み、ペットボトルの中に入りました。 A2.花が凍って握るとバラバラになりました。

お問い合わせ：生涯学習課(学びいな内) 電話72-0180 FAX62-5350

# 放 課 後 子 ども 教 室 通 信

令和元年9月10日 第6号

徐々に秋の気配が感じられるようになりましたね。季節の変わり目は体調をくずしやすいので、気をつけて生活をしましょう。

さて、9月の放課後子ども教室は、1年生から3年生を対象に自然遊びをします。参加を希望する児童は、別添申込書を9月19日（木）まで昇降口の連絡ボックスに入れてください。

## 8月6日(火)の放課後子ども教室のようす

「世界に1つのハンカチ作り！染物体験」

講師：鈴木ひとみ先生

コミュニティセンターで染物をしました。ハンカチ2枚をきれい染めることができました。



ビー玉をハンカチで包み、輪ゴムでしばって染料につけます。色が染まったら輪ゴムを外しますが、たくさんしばると外すのに時間がかかりました。



みんなで一緒にハンカチを三角に折りたたみました。わりばしをはさんだり輪ゴムの位置を変えたりしながら、オリジナルの模様になるように工夫しました。



染まったハンカチがどんな模様になるかドキドキしながら広げました。広げてみると意外な模様になりました。

また、2色で染めると色が混ざり、きれいなグラデーションができました。

## 9月の放課後子ども教室開催のお知らせ

「葉っぱで遊ぼう！」  
身近にある自然のもので遊ぼう！

- 日 時：9月25日（水）  
午後3時20分～午後4時20分
- 会 場：翁島小学校 会議室
- 対 象：1～3年生の参加を希望する児童
- 講 師：鈴木 清孝先生（千里地区）
- 参加料：なし
- 持ち物：なし



申込み以降で帰宅方法などに変更がありましたら、下記連絡先までご連絡ください。

# 放 課 後 子 ども 教 室 通 信

令和元年10月16日 第7号

磐梯山が色づき、秋が深まっていることが感じられます。朝晩と日中の温度差が大きいので、衣服で調節しながら、かぜを引かないようにしましょう。

さて、10月の放課後子ども教室は、1年生から2年生を対象にニュースポーツを行います。参加を希望する児童は、別添申込書を10月24日（木）まで昇降口の連絡ボックスに入れてください。

## 9月25日(水)「葉っぱで遊ぼう！」のようす

**講師：鈴木清孝先生**

身近にある葉っぱでいろんな遊びをしました。

草笛は音を出すことが難しかったようです。

イタドリのくきの笛は家で吹いてみたかな？



顔より大きなイタドリの葉でお面を作りました。



草笛に挑戦！上手に音が出たかな？



笹舟を作りました。作った笹舟は水に浮かべて遊びました。



先生がハーモニカを演奏してくれました。

## 10月の放課後子ども教室開催のお知らせ

### ニュースポーツ ピククルボールに挑戦！

ピククルボールを体験し楽しく運動しよう！

- 日 時：10月29日（火）  
午後3時20分～午後4時20分
- 会 場：翁島小学校 体育館
- 対 象：1～2年生の参加を希望する児童
- 講 師：スポーツ推進委員
- 参加料：なし
- 持ち物：動きやすい服装

### ピククルボールってどんなスポーツ？

ピククルボールはアメリカ発祥のスポーツです。

バドミントンコートで、大きい卓球のラケットのようなパドルを使って、穴あきのボールを打ち合います。

ボールのスピードが出ないため大人から子どもまで楽しめます。

申込み以降で帰宅方法などに変更がありましたら、下記連絡先までご連絡ください。

# 放 課 後 子 ども 教 室 通 信

令和元年11月18日 第8号

磐梯山に雪が降りました。もうすぐ冬ですね。体調をくずさないように気をつけてください。2019年も終わりに近づいてきました。1年を振り返ってみませんか？

さて、11月の放課後子ども教室は、1年生から3年生を対象にヒンメリ作りを行います。参加を希望する児童は、別添申込書を11月25日（月）まで昇降口の連絡ボックスに入れてください。

## 10月29日(火)「ピックルボールに挑戦！」のようす

### 講師：磯川正雄先生

猪苗代町で初めてピックルボールに挑戦しました。

ピックルボールは父親が子どものために作り、「ピックル」の名前は飼い犬の名前に由来するそうです。



先生にラケットの使い方を教わりました。



ラケットからボールが落ちないように気をつけて・・・



上手に返球できたかな？



## 11月の放課後子ども教室開催のお知らせ

### フィンランドの伝統的な飾り物 ヒンメリを作ろう！

- 日 時：11月28日（木）  
午後3時30分～午後4時20分
- 会 場：翁島小学校 会議室
- 対 象：1～3年生の参加を希望する児童
- 参加料：なし
- 持ち物：なし



申込み以降で帰宅方法などに変更がありましたら、下記連絡先までご連絡ください。

# 放 課 後 子 ども 教 室 通 信

令和元年12月9日 第9号

2019年も1ヶ月を切りました。今年を振り返り、来年の目標を立てる時期ですね。一緒に3学期の目標を立ててみてはいかがでしょうか。

さて、12月の放課後子ども教室は、1年生から6年生を対象にお正月飾り作りを行います。参加を希望する児童は、別添申込書を12月13日（金）まで昇降口の連絡ボックスに入れてください。

## 11月28日(木)「ヒンメリを作ろう！」のようす

フィンランドの伝統的な飾り物であるヒンメリ作りを行いました。

ストローをモールでつなげて立方体を作り、ビーズで飾り付けをしました。

ひもにビーズを通すことが難しく、時間が足りなくなってしまう完成させることができなかった児童がいました。申し訳ありませんでした。

ぜひ完成させて、家で飾ってください。



ストローとモールのつなぎ方を説明しています。



どうすれば立方体になるのか考えながら作りました。



難しいところは助けてもらいながら作りました。



ビーズを使ってきれいに飾りつけました。

## 12月の放課後子ども教室開催のお知らせ

良い年が迎えられますように！！

かわいいお正月リースを作しましょう！

●日 時：12月19日（木）

午後3時20分～午後4時30分

●会 場：翁島小学校 会議室

●対 象：1～6年生の参加を希望する児童

●参加料：なし

●持ち物：なし

※終了後にスクールバスの運行はありません。



申込み以降で帰宅方法などに変更がありましたら、下記連絡先までご連絡ください。

# 放 課 後 子 ども 教 室 通 信

令和2年1月14日 第10号

今年にはオリンピック・パラリンピックが開催されます。3月には、猪苗代町でも聖火リレーが実施されますので、みんなで応援しましょう！！

さて、新年最初の放課後子ども教室は、1年生から6年生を対象に茶道体験を行います。参加を希望する児童は、別添申込書を1月21日（火）まで昇降口の連絡ボックスに入れてください。

## 「かわいいお正月リースを作きましょう！」のようす

紙バンドを使ってお正月リースを作りました。

1・2年生はリースの飾りつけを行いました。3年生以上はリース作りから始め、みんな上手に編むことができました。良い年になると良いですね。



時間内にできるように真剣に作りました。



水引やお花紙などを使って、カラフルでかわいいお正月リースができました！

## 1月の放課後子ども教室開催のお知らせ

### お茶をどうぞ

- 日 時：1月27日（月）  
14：20～15：00（1年生）  
15：10～16：30（2～6年生）
- 会 場：翁島小学校 会議室
- 対 象：1～6年生の参加を希望する児童
- 参加料：100円  
（当日の朝、教頭先生に預けてください）
- 持ち物：なし



申込み以降で帰宅方法などに変更がありましたら、下記連絡先までご連絡ください。

# 放 課 後 子 ども 教 室 通 信

令和2年2月12日 第11号

なかなか雪は積もりませんが、2月に入り本格的な寒さがやってきました。服装を暖かくして体調を崩さないようにしましょう。

さて、2月の放課後子ども教室は、1年生から3年生を対象にかかるた遊びとべっこうあめ作りを行います。参加を希望する児童は、別添申込書を2月18日(火)まで昇降口の連絡ボックスに入れてください。

## 1/27(月)「お茶をどうぞ」のようす

翁島地区の青木宗寛社中の方々にご協力いただき、茶道体験を行いました。こども園でも体験した児童たちは「やったことある！」と楽しそうに取り組んでいました。



おはしの使い方を習い、おまんじゅうをいただきました。



作法に沿って、お茶のいただき方を習いました。



先生のお点前を見学しました。みんな興味津々です。



2年生以上は自分でお茶を点てました。



ごちそうさまでした！

## 2月の放課後子ども教室開催のお知らせ

できたてホヤホヤ！  
いなわしろ食かるた遊び＆  
おいしいべっこうあめ作り

- 日 時：2月28日(金)  
15:20～16:20
- 会 場：翁島小学校 会議室
- 対 象：1～3年生の参加を希望する児童
- 参加料：なし
- 持ち物：なし



申込み以降で帰宅方法などに変更がありましたら、下記連絡先までご連絡ください。

# 放 課 後 子 ども 教 室 通 信

令和2年3月 第12号

今年度は放課後子ども教室を全10回実施しました。皆さんと楽しい時間を過ごすことができました。ありがとうございました。

## いなわしろ食かるた遊び & おいしいべっこうあめ作りのようす



「ハイ！」の合図でかるたに一直線。  
白熱したかるた取りでした。

覚えた札は  
あるかな？



今年度最後の放課後子ども教室は、昨年の6月にできた「いなわしろ食かるた」を使って、かるた遊びをしました。

このかるたは読み札を読み終わるまで、絵札を取らず、合図で一斉に取り、取った人は絵札の裏の解説を読みます。かるた遊びをしながら、町の食材を知る機会となりました。

楽しくかるたを取ることができた児童もいれば、取れなくて悔しい思いをした児童もいましたが、放課後子ども教室が終わる頃にはみんな笑顔になっていました。

べっこうあめは自分の旗を立てて作りました。バスで帰る児童はバス時間の関係で、べっこうあめが冷める前に渡すことになってしまいましたが、全員が2個ずつ持ち帰りました。べっこうあめはおいしかったかな？